

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID, MES DE OCTUBRE. 6.º ANO.
PROVINCIALES: TRIMESTRE. 24
ULTRAMAR Y ESTERANJERO: Id. 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

ORIGINALES: CALLE DEL DESECANO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Por los meses en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo.
No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO.
Publicados en ambas ediciones.

NUM. 782 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII. MADRID MIERCOLES 31 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICIÓN.

Ha sido declarada de texto para las escuelas de primera enseñanza la obra que con el título de *Elemento de Aritmética* ha publicado D. José María Yebes.

En la Caja general de Depósitos se halla vacante una plaza de escribiente dotada con el sueldo de 4,000 reales anuales, y debiendo proveerse, los aspirantes á ella se presentarán en la Dirección para ser examinados de las materias siguientes: escritura, gramática castellana y nociones de aritmética mercantil. Los ejercicios de exámenes darán principio el 5 del venidero noviembre.

Habiéndose prorrogado de real orden la exposición hasta el 20 de noviembre próximo, se anuncia al público para su conocimiento, advirtiéndole que se suspende la entrada en los días 2 y 3 de dicho mes á causa de celebrar sesión el Jurado en el local que aquella ocupa.

Los pueblos que componen el distrito electoral de Navalcarnero están trabajando incesantemente en promover mejoras útiles. Mientras se trabaja en la construcción del importante camino provincial que ha de enlazar las provincias de Madrid y Avila, poniendo en comunicación pueblos muy ricos de dicho distrito, se preparan los planos del hospital que ha de edificarse en San Martín de Valdeiglesias, y de la cárcel para la capital del distrito.

El domingo último se han inaugurado las nuevas casas consistoriales y escuelas de ambos sexos en el pueblo de Valdemorillo, edificios ambos muy superiores, por su belleza, amplitud y buenas condiciones, á lo que podía esperarse de un pueblo de no grande vecindario.

La ceremonia de la inauguración se celebró con una solemne función de iglesia, bendición de los edificios, sesión pública en el ayuntamiento, novillos y baile por la tarde, y por la noche una comedia desempeñada admirablemente por aficionados.

El pueblo de Valdemorillo, llamado á un gran desarrollo por las condiciones especiales de su suelo, abundante en producciones utilísimas, no sólo para la agricultura sino también para la industria, merece especial protección de la autoridad. La prestación personal ha dado allí resultados inmejorables, y aprovechándola, se puede emprender nuevas obras que sirvan de estímulo y de lección para los demás pueblos.

La construcción de las nuevas casas consistoriales ha sido dirigida por el entendido arquitecto de la provincia de Madrid, don Bruno Fernandez de los Ronderos.

Dice una carta de París que la *Gaceta de Lyon* ha sido la primera víctima de la pequeña cruzada que ha levantado el gobierno francés contra la prensa, y que como para justificar hasta cierto punto la severidad de la administración, llegó á París un nuevo número del periódico *Lionés* antes que el prefecto tuviera tiempo de noti-

ficar el decreto de supresión, dicho número era muy enérgico. La *Independencia Belga* que había publicado el párrafo de la *Gaceta* en virtud del cual se decretó la supresión, fue detenida en la frontera.

El ministro del Interior de Francia ha dirigido una circular á los prefectos recomendándoles que ejerzan una gran vigilancia sobre las polémicas de los periódicos. Asegurábase también que á consecuencia de la marcha de Mr. Solar que vive en provincia, el gobierno ha impuesto al periódico *la Presse* á Emilio de Girardin en concepto de editor, fundándose en que siendo responsable el editor, no puede estar ausente como lo estaba Mr. Solar.

Muchos oficiales italianos del ejército pontificio que están en Génova como prisioneros de guerra, habían sido autorizados para volver á Roma, y ya estaba todo dispuesto para su marcha, cuando el general piemontés bajo cuya dirección están colocados, recibió el despacho siguiente: «Los oficiales italianos del ejército pontificio, prisioneros de guerra, continuarán en Génova, á disposición del gobierno de Su Majestad Sarda.» (Firmado).—Cavour.

Parece que el gobierno piemontés ha resuelto enviar á los prisioneros que no sean romanos, á sus provincias respectivas, de modo que los romanos deberán marchar á las Romanías, y los marcesanos á las Marcas. Por este medio se quiere impedir que vuelvan al servicio de la Santa Sede. Lo cierto es que dichos prisioneros, á pesar de las seductoras promesas que se les ha hecho, se han negado casi todos á entrar en el ejército piemontés.

El vapor *Connaught*, de la compañía real del Atlántico, ha sido devorado por las llamas en su viaje de Galway á América. Este desgraciado acontecimiento ocurrió el 7 del corriente, 150 millas á la altura de Boston. El fuego fue causado por haberse hecho una abertura en el departamento de la máquina el día anterior, penetrando en su interior y envolviendo todo el buque. El capitán y la tripulación hicieron cuanto estuvo en su poder para salvarlo, pero no pudieron conseguirlo. A su bordo iban nada menos que 457 pasajeros, y 124 hombres de tripulación. Figúrese usted, dice el corresponsal de Londres que da estas noticias, cuál sería el terror de estas pobres criaturas al hallarse con un incendio á bordo, en medio del Océano y con el recuerdo de *Lady Elyon*, fresco aun en la memoria. Afortunadamente quiso la Providencia que pasase al mismo tiempo por allí otro buque, el cual salvó toda la gente y las malas, aunque lo mismo la tripulación que los pasajeros perdieron todo lo que llevaban consigo.

He aquí el resumen de las noticias más importantes de Zaragoza, que nos comunicó con fecha 23 nuestro corresponsal en aquella ciudad: «El capitán general ha regresado con

su familia de la expedición que hizo á Pinseque, donde ha pasado unos días en la linda posesión del Sr. Jugo, banquero de esa corte.

El espíritu público continúa en todo Aragón, lo mismo que la atmósfera, inmejorable. Disfrutamos con un tiempo soberbio de una paz octaviana y aun dura la alegría que difundió en el ánimo de estos leales defensores del trono la presencia de S. M. la Reina, así como el recuerdo y las consecuencias bienhechoras de las generosas limosnas y las notables obras de caridad con que han señalado nuestros reyes su real presencia en Zaragoza.

El Sr. Olózaga á su paso por esta ciudad, donde permaneció pocas horas, fue visitado por los individuos del partido puro y democrata que aquí bullen. Son pocos aunque charlan mucho.

El Sr. D. Tomás Rodríguez Rubi, director de Beneficencia llegó anteayer. Ha visitado todos los establecimientos de caridad, quedando admirablemente sorprendido en el de la *Misericordia*, que no tiene rival entre los de su clase en España; ha recorrido también todos los institutos científicos y edificios notables. Ayer asistió en unión con el diputado de Egea Sr. Mazo, á un convite que tuvo lugar en la fonda de Europa, y esta noche con el correo saldrá para esa corte. En estos días marcharán á ocupar su puesto, en el Congreso los diputados de la mayoría Muntadas, Mazo, Fernandez, Franco, De Pedro, Burriel, duque de Villahermosa, y algun otro que se encuentra en Zaragoza.

Las próximas elecciones de ayuntamientos darán un resultado satisfactorio en la mayoría de los pueblos de esta provincia, como en la capital, á las ideas liberales de orden que profesa el gobierno actual. Este gobernador civil D. Fernando de los Rios, sale para esa corte con licencia el día 2 del mes próximo. Se ha dicho que acaso no volverá.

El vapor correo trasatlántico *Ten*, que debe salir el 12 de noviembre con la correspondencia para las Antillas, tocará en Alicante el día 4, siguiendo aquella tarde á Cádiz, de cuya oportunidad pueden aprovecharse los pasajeros á quienes moleste el viaje por tierra.

Las nuevas patentes imperiales de Francisco José siguen siendo interpretadas muy diversamente. Mientras unos las aceptan como una señal de reformas importantes y decisivas, otros no ven en la adopción de estas medidas mas que la satisfacción momentánea dada á las necesidades de la política del gabinete austriaco. En el seno mismo de las poblaciones á las que deberían interesar mas las nuevas instituciones, como Hungría, no parece ser el sentimiento dominante la confianza en la serie de decretos firmados por el emperador de Austria.

El *Lloyd de Pesth*, aunque se expresa

con alguna reserva acerca de las instituciones que acaban de concederse á aquel país, indica, sin embargo, que la reunión de la Dieta húngara no será fácil hasta que la nación se halla reintegrada en el goce de sus derechos mas esenciales, y principalmente en lo que hace relación al voto de los impuestos y el servicio militar.

La prensa alemana, en general, confia poco en las concesiones del emperador de Austria, considerándolas como el preludio de la política agresiva respecto á Italia, que atribuye al gabinete de Viena.

De *El Pueblo*, que el gobierno por defender una política estrecha, mezquina y moderada, rompe con Venezuela. La España se hace cargo de esta proposición, en las siguientes frases: «Es decir, que si el gobierno lo formaran hombres de las ideas de ese periódico, se seguiría una política mas ancha, mas grande y mas liberal. Esto es; se dejaría que los venezolanos degollaran tranquilamente á nuestros hermanos, y que el gobierno de Venezuela se mofara á su gusto del pabellón español. Verdaderamente que nadie puede disputarle á este diario la representación de las ideas mas avanzadas; porque dudamos que á nadie se le haya ocurrido decir que es una política estrecha y mezquina romper con una república donde no se respeta ni la vida, ni la hacienda de los españoles residentes en ella, y cuyo gobierno escusa toda reparación. Es imposible que haya nada mas afilado de este último pensamiento de *El Pueblo*»

Después de dar cuenta *El Iruñabai* de las palabras que en nombre de la diputación de Vizcaya dirigió el Sr. Salazar y Mazarredo á S. M. la Reina, felicitándola á consecuencia del suceso del 16, dice: «La Reina contestó que ella y su augusto esposo se proponen visitar las Provincias Vascongadas en el verano próximo, añadiendo, que si no lo habían hecho en este, fué para poder detenerse mas tiempo otro año y no hacer un viaje tan de pasada como el que se había ideado en un principio.»

Son muy curiosas las siguientes líneas acerca del ferro-carril del Norte, que tomamos de un artículo que con el título de *El Túnel de Ozaurza* publica en *El Iruñabai* el Sr. D. Ladislao de Velasco. La línea del Norte al acercarse á Guipúzcoa atraviesa la divisoria en el punto llamado Ozaurte, casi bajo los dos pitones conocidos por las Dos Hermanas, algo mas al Norte. El túnel de la divisoria tiene 1040 metros y no presenta grandes dificultades. Aquí comienza una serie de obras y trabajos, que asombran y acobardan á los que no conocen todos los recursos de que hoy disponen los hombres para vencerlos. Al salir del túnel nos encontramos colgados sobre la provincia de Guipúzcoa á una enorme altura. Si fuera hacedero dejarse rodar, alcanzaríamos á Tolosa con cuatro ó cinco leguas de camino; pero como esto no es posible, es preciso tomar desarrollo, y para ello, al salir del

túnel volvemos á desandar en Guipúzcoa, una parte de lo que en Navarra habíamos adelantado.

Once túneles de 300 á 600 metros cada uno se suceden y perforan las estratificaciones de la divisoria. Pasado el valle de Urola es preciso perforar la cordillera de la Ozaurza, cuyo túnel tendrá 3,000 metros ó sea cerca de tres cuartos de legua. Este túnel se halla atacado por las dos bocas ó estremidades y por diez pozos. Cuatro de estos se hallan provistos de magníficas máquinas de vapor de la fuerza de 30 caballos cada una, y en los seis restantes el servicio se hace por malacates que emplean unos 60 caballos.

Están ya abiertos 600 metros y trabajan en la obra 500 hombres. Hoy está ya en explotación el camino de Alar á Valladolid y Arevalo por Dueñas y Palencia. Se ha abierto el trozo de Burgos á Valladolid y los trenes correrán de Burgos á Arevalo el 15 de noviembre. Al terminar el año actual quedará en explotación la sección de Medina á Sanchidrián, situado á 20 kilómetros de Avila, y tendremos en la línea del Norte un trayecto de 220 kilómetros que correrán las locomotoras, sin contar los 90 kilómetros del empalme de la línea de mar. Se propone la empresa poner en explotación para el mes de julio ó agosto del año próximo la sección de Madrid al Escorial, que son 50 kilómetros, y la de Burgos á Quintanapalla, de 16 kilómetros, en noviembre de este mismo año. Las obras de Alsasua hasta Burgos estarán terminadas en fin de 1860, y en los primeros días de 1862 correrán los trenes desde Alsasua á Madrid, salvo el paso del Gaularrama que se recorrerá en diligencia. En Guipúzcoa la sección de Beasain á Iruñabai podrá abrirse el camino de Behobia á Bayona. Las divisorias del Guadarrama y Pirineo costarán aun tres ó cuatro años.

Segun dice un periódico de Londres, la última proclama de Victor Manuel á los italianos del Mediódia, fue, segun dicen, enviada á Paris, redactada, corregida y lista para circularla.

El sábado anterior se celebró un Consejo de ministros en la residencia oficial de lord Palmerston. Segun dan á entender los periódicos ministeriales ingleses, en este Consejo se ha tratado de las cuestiones principales que hoy absorben la atención de Europa.

Ha llegado á Londres el embajador de Persia. Lo mas notable que hasta ahora sabemos de él es que se llama Mirza-Diaffer-Khan-Muchirus-Soli.

En el puerto de Constantinopla segun escriben de dicha población con fecha del 17, ha tenido lugar un siniestro marítimo. Mas de veinte buques han sido presa de las llamas.

La mala de la India ha traído la noticia de una nueva insurrección, aunque al pa-

—El coadjutor! ¡mi amigo! ¡mi bienhechor! ¡el hombre que todo lo arrostró por salvarme del infortunio! Abrid, abrid, continuó golpeando en la puerta con el pomo de su espada.

—Eustaquio corrió tras él y le detuvo por el brazo.

—¿A dónde vais, imprudente? le dijo. Pensad en vuestra seguridad!

—¿Mi seguridad! exclamó Fabian con vehemencia; ¡qué me importa mi seguridad, mi vida, tratándose de salvar ó de vengar al menos á mi generoso protector! ¿Pensó él en la suya cuando por salvarme, se espuso á la cólera de una reina?

—Silencio desdichado!

—Abrid, abrid, repitió Fabian menudeando sus golpes.

—No tenéis que salvar ni que vengar á nadie! exclamó de repente Vireton mirando al salon; ahí está ya.

—¿Quién?

—El coadjutor... era una noticia falsa.

—Volvió Fabian á su puesto en la tribuna, y vió en efecto al coadjutor que entraba en el salon, apoyado en el hijo del presidente Molé. Estaba muy pálido, y realmente ha-

bia corrido un peligro inmenso: el duque de La Rochefoucauld que saliera con él y era partidario rabioso del príncipe, le había cogido el pescuezo entre las dos hojas de la puerta, y le hubiera muerto á no acudir en su auxilio Champlatreux.

Al ver al coadjutor sano y salvo, hizo una exclamación breve la deseocida, y Fabian en el arrebato de su alegría, abrazó con frenesí á Eustaquio Vireton. Pero ya la enmascarada no concentró únicamente su atención en el parlamento: volviase de vez en cuando á hurtadillas hacia Croissy, y á menudo clavó en él sus ojos penetrantes, que brillaban como dos áscuas.

Entretanto había llegado el coadjutor lentamente á su sitio é hizo un ademán para reclamation un poco de silencio.

—Señor presidente, dijo, había creído que erais mi enemigo; pero el favor inmenso que me acaba de dispensar vuestro señor hijo, me prueba cuán equivocado estaba. Declaro públicamente que debo la vida á M. de Champlatreux, y os estoy á entrambos vivamente reconocido.

Molé estaba muy conmovido: miró á su hijo, luego al coadjutor, é hizo con la mano

frialdad, ha comprendido mal el sentido de mis palabras. El testigo de que hablo es Dios que lo ve todo, que todo lo sabe y está bien penetrado de que no he podido intervenir en una conjuración dirigida contra la vida de vuestro alteza.

Esta explicación produjo algun rumor y aun cierto disgusto; pero la tapada hizo ademanes de su contentamiento, y Eustaquio observó que estuvo hablando largamente con uno de sus misteriosos compañeros.

Después de tan acalorados debates la sesión no ofreció nada notable como no fuera una contienda entre el duque de La Rochefoucauld y el de Brissac que ninguna relación tiene con nuestra historia. Dieron las diez, hora en que generalmente se retiraba el Parlamento y el presidente manifestó con voz trémula de gozo que se levantaba la sesión.

Signóse un movimiento general y empezó la gente á abandonar la sala en grupos distintos pero sin amenazarse. Levantarónse Fabian y su guia para ir á incorporarse con el coadjutor y ya no les costó trabajo que les abrieran la puerta, porque

distintos sentidos. Los pares se agrupaban en torno del jefe de su partido y se provocaban ya; los consejeros jóvenes consultaban las puntas de sus puñales ocultos; mas al cabo la voz robusta del príncipe de Condé dominó el tumulto.

—Señores, dijo con acento noble y majestuoso, me llamo Luis de Borbon y por mas que digan, yo no quiero la ruina del Estado: ruego á M. de La Rochefoucauld que salga á dar á mis amigos la orden de retirarse.

—En ese caso, replicó el coadjutor, voy yo en persona á rogar á los míos que se alejen; soy pacífico por naturaleza y digno de lo que digan, la sangre me inspira horror.

Resolución tan prudente de entrambos enemigos fue acogida con un murmullo de satisfacción; asomó la sonrisa en muchos labios austeros y mientras el coadjutor y el duque de La Rochefoucauld salían á hacer evacuar la ante-cámara, los presidentes volvieron á sus puestos. Continuaban las conversaciones; pero habían cesado las demostraciones amenazadoras; era un momento de calma entre dos tempestades.

En este intermedio, la dama desconoci-

ecer de carácter insignificante, en Kattawar.

Por lo que vemos en algunos periódicos, y según lo que aparece de varios informes que tenemos, la tan decantada unión y la perfecta concordia de pareceres entre los progresistas llamados puros, han sufrido algunas oscilaciones con motivo de las juntas celebradas para designar candidatos municipales. Ya *Las Novedades* indica algo de esto, y habla del profundo disgusto que causa lo que está pasando en el distrito de la Inclusa y en algún otro. Nosotros nos hemos propuesto ser muy sobrios en explicaciones y comentarios acerca de este asunto, porque no queremos que se interpreten mal nuestras intenciones en estos momentos; pero cuando sea ocasión oportuna, haremos algunas advertencias por las cuales podrá apreciarse la *unidad* que reina en las filas del progresismo puro.

Según el *Tolónés*, el *Vañan* ha recibido orden de prepararse a salir dentro de ocho días con dirección a Argelia, donde tomará algunos destacamentos de tropas francesas destinadas a reforzar el cuerpo de operaciones en Siria.

No sale mejor librado que el Sr. Alcalá Galiano, el Sr. Aparici y Guíjarro en el juicio que acerca de la sesión de anteaier en el Congreso hace la prensa de distintas opiniones.

La *Discusión* dice que por más que el señor Aparici protestase mil veces de que el asunto de su proposición no era político, sus argumentos, su discurso todo, su misma tibia, demostraban lo contrario. Impropcedente fué, a juicio del periódico democrático, la defensa de la proposición, sobre todo después de lo ocurrido en el Senado; pero más impropcedente aun el discurso que debía servir de apoyo. Termina diciendo que el público acogió con murmullos y risas los extremos del diputado por Valencia.

La *Iberia* se inclina á creer que los reaccionarios se han propuesto proporcionar triunfos parlamentarios al presidente del Consejo de Ministros. Triunfo dieron al gobierno el día en que los Sres. Alcalá Galiano y Bahamonde anunciaron con gran énfasis sus interpelaciones y las aplazaron al ver al conde de Lucena dispuesto á combatir. Otro triunfo cuando el Sr. Alcalá Galiano, detenidamente preparado, pronunció un discurso vacío y quebradizo como una caña seca. Por último, el Sr. Aparici acabó de remachar el clavo en el Congreso, apoyando su proposición con un discurso que no parecía sino un largo rosario de cuentas de vidrio y cera perfectamente labradas.

El *Clamor Público* censura severamente, así en la forma como en el fondo, el discurso del Sr. Aparici, á quien dice dió una lección oportuna al señor presidente del Consejo de Ministros, cuando le recordó que insultar, como él lo hacía, á los monarcas, es desprestigiar la institución de que tan amigo se proclama el diputado valenciano.

Las *Novedades*, dice que el discurso en cuestión no fué ni más ni menos que uno de tantos artículos como han publicado los periódicos neo-católicos. Respecto de la contestación del señor duque de Tetuan, que dijo que el gobierno estaba dispuesto á conservar una estricta neutralidad y á no acudir á las armas mas que cuando se viese amenazada la integridad del territorio, ó nuestra independencia ó nuestra

honra nacional, dice *Las Novedades* que está conforme con dicha parte del discurso del presidente del Consejo de ministros. «La estricta neutralidad, añade, es lo que nosotros deseamos, porque aunque con ella no auxiliemos directamente á los italianos, estos no necesitan, por ahora, ni han pedido tampoco, auxilio alguno.»

La *España* se felicita de que el gobierno haya protestado contra las injustificables agresiones del monarca piomontés, que envuelven la mas insignificancia violación del derecho de gentes.

El *Diario Español* aconseja que se resuman todas las generalidades que la prensa neo-católica ha venido amontonando desde que se inició el actual movimiento italiano; agréguese á eso las mas contradictorias apreciaciones sobre las cosas y las personas; júntese á ello la mas completa ignorancia de los tiempos en que viven y se tendrá una idea de lo que fué el discurso del Sr. Aparici y Guíjarro.

El *Constitucional* dice que el Sr. Aparici defendió su proposición sin demostrar la conveniencia de que se votase. No hizo mas que repetir lo que hemos leído en la prensa neo-católica, y aun aquello que no podía esperarse se repitiese en el Congreso.

La *Verdad* se expresa así: «El Sr. Aparici, á quien la mayoría de la prensa señala como afiliado en el bando neo-católico, vino ayer á condenar implícitamente á los que han estado dando á entender que á toda costa debíamos mandar un ejército en auxilio del Padre Santo. «No he soñado siquiera (dice ayer el Sr. Aparici) que fuese posible enviar hoy un ejército á Italia.» Estas palabras del orador valenciano ahorran todo comentario de nuestra parte. El general O'Donnell ha merecido bien de la patria por la prevision y el aplomo de que ha dado muestras en la conducta que ha observado con motivo de los asuntos de Italia.»

El *Día* dice que después de lo ocurrido en el Senado, y después de lo que ayer pasó en el Congreso, la sistemática oposición ultra-moderada y la fracción neo-católica, ya confundida en el grupo de los reaccionarios, se habrán convencido de que sus obstinados ataques á la situación solo sirven para robustecerla, y para que sus contrarios pasen por el duro trance de reconocer paladinamente la excelencia de la política de la union liberal.

Ha sido admitida la dimisión hace tiempo presentada por el Sr. Aribau, secretario de la intendencia de Palacio.

El sábado último hubo escuela práctica de artillería en la dehesa de los Carabanchales, presidida por el director del arma, señor marqués de la Habana, el que fué recibido en línea de masas con los honores correspondientes á su categoría. Constan las fuerzas de un batallón del quinto regimiento de á pié, tercero montado, quinto idem y regimiento á caballo. Una vez revistadas estas fuerzas, el batallón del regimiento quedó en descanso, y el general, á la cabeza de la demás fuerza, hizo ejecutar á esta diversas evoluciones.

El 25 de octubre se verificó en Burgos, como ya hemos dicho, uno de los sucesos mas faustos para la capital de Castilla y para España entera. A la una y media de la tarde de aquel día, los Sres. Isaac Pereire, Duclerc y Semprum, administrado-

res de la compañía del Norte; Lopez, ingeniero jefe de la division de Valladolid; Fournier, ingeniero jefe de la compañía en Valladolid; Letourneur en Burgos, y Durand, salieron de Valladolid y llegaron á Burgos á las cinco de la tarde, después de un trayecto de 121 kilómetros. El tren que los conducía iba remolcado por la primera locomotora que ha hecho su aparición en Burgos. A su llegada fueron recibidos por mas de quince mil personas que esperaban en la estacion, y que no pudieron reprimir sus aclamaciones y su entusiasmo á la aproximación del tren.

Mr. Isaac Pereire fué visitado en la fonda donde paraba por la diputación provincial y el gobernador, signiando después el alcalde y el ayuntamiento, que le felicitaron calorosamente por lo que ha hecho la compañía del Norte en favor de la ciudad de Burgos y de toda Castilla. Dos músicas militares ejecutaron gran número de trozos de operas durante la comida. Mr. Pereire, deseoso de que los pobres participasen de la alegría general, envió 5,000 reales á los establecimientos de beneficencia. Burgos, la histórica capital de Castilla, cuenta de hoy mas, con un gran elemento de civilización en su seno, y por el entusiasmo que en él ha despertado la vista de la primera locomotora que acaba de llegar á sus puertas, demuestra el espíritu de progreso y cultura de que se halla animado.

Las últimas correspondencias de Beyrouth manifiestan que la situación de Siria es grave. Mientras parece evidente, dice la *Patrie*, que los acontecimientos exigirán un aumento de nuestro cuerpo expedicionario, el *Morning-Post* no espera sino de la salida de nuestras tropas el restablecimiento del orden en el Líbano y una reconciliación permanente entre drusos y maronitas. «Si el fin de la ocupación francesa hubiera llegado, dice el diario inglés, los turcos con sus sentimientos de justicia hubieran podido arreglar sus diferencias y calmar los odios. Mucho tememos que hasta dicho momento la pacificación del Líbano no sea un hecho. Y es en presencia de la conducta seguida por las autoridades otomanas, añade el periódico imperialista, en presencia de la actitud mas que dudosa de Fudabá en la mision que desempeña en su calidad de comisario extraordinario de la Puerta, actitud tan justamente sospechosa, cuando el *Morning-Post* invoca los sentimientos de justicia de los turcos y desea, en interés de los cristianos de Siria, que nuestras tropas se alejen?»

A ser ciertos los informes de una correspondencia de Vigo, el gobierno portugués ha solicitado del español el importante privilegio para sus pescadores de que puedan venir á pescar en nuestros puertos y salar la pesca con su sal libre. Los fomentadores de la provincia de Pontevedra, creyéndose perjudicados para competir con sus vecinos, han vuelto á pedir el libre comercio de la sal, elevando una razonada esposición al efecto al Congreso de diputados, los que discutirán con su acostumbrada ilustración punto tan grave, y el cual, admitido como principio, disminuiría los ingresos de la nación, si bien en provecho de la industria y riqueza comercial de la península.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
París 30.—El emperador recibió en

audiencia el domingo al príncipe Metternich y al baron Hubner. Este último regresa á Viena.

Berna 29.—Las elecciones se han hecho en sentido moderado. Los opositoristas de ideas exageradas han sufrido una completa derrota.

El resultado de la votación para diputado por el distrito de Astorga en la provincia de Leon fué anteaier el siguiente: En la primera seccion obtuvo el señor D. Modesto Lafuente, 83 votos, y D. Nicolás Rodríguez Cela 34. En la seccion segunda el señor Lafuente 73 votos.

A las nueve de la mañana de ayer fundó en el puerto de Vigo, procedente de la Habana, el vapor-correo *Almogabar*, con la correspondencia de las Antillas, y en diez y seis dias de navegacion. A su salida de la Habana no ocurría novedad en aquellas islas.

El *Leon Español* de hoy habla de nuevos plazos ya concedidos á los marroquíes, asegurando que esto resultaba de las declaraciones del señor presidente del Consejo de Ministros. Como del discurso del señor duque de Tetuan no resulta en verdad que se hayan firmado nuevas estipulaciones, sino cual ha sido el espíritu de las conferencias habidas entre el gobierno y la embajada marroquí, apelamos á la buena fe de nuestro colega para que restablezca la verdad de los hechos.

Según *La España* la evacuación de Tetuan por nuestro ejército se verificará en todo el mes próximo de noviembre. El mismo periódico indica que los moros no habrán satisfecho para entonces 240 millones de reales á cuenta de los 400 de la indemnización de guerra, y que para pagar el resto el gobierno les ha concedido un plazo de cuatro años, debiendo entretanto los marroquíes abonar el 4 por 100 de interés de las respectivas cantidades que vayan teniendo en descubierto.

Nosotros ignoramos el grado de certidumbre de esta noticia, que solo insertamos para que sea conocido todo lo que se dice.

La minoría moderada del Congreso, aunque no es numerosa, tampoco está unida. El Sr. Rodríguez Bahamonde, al esplanar su ayer interpelación, ha confesado que sus amigos no aprobaban su conducta y en efecto, observamos que al concluir, ningún individuo de dicha fracción se acercó á felicitar al joven diputado.

Es singular que mientras las oposiciones acusan al gobierno de no tener política definida en Italia, sean ellas las que á cada paso presenten soluciones contradictorias. Hoy por hoy, nos seria imposible decir lo que la oposición moderada haría en el poder. ¿Intervendría materialmente? No lo sabemos, porque mientras el Sr. Aparici por un lado y *La España* por otro protestan que no es su propósito el reclamar una intervención armada, el Sr. Rodríguez Bahamonde en el Congreso y otros periódicos de sus opiniones se han dolido de que nuestro brillante ejército no vaya á conquistar nuevos laureles.

Verdad es que tambien *El Horizonte* nos decía que el partido moderado estaba unido y compacto y poco después moria anatemizado por su propio partido, con la sola escepción de un diputado de la minoría y hoy mismo hemos oido confesar al señor Bahamonde que los partidos están disueltos.

¿Será posible que sepamos al cabo á que atenernos? ¿Será posible que esos señores de la oposición nos digan de una vez lo que piensan?

En los primeros dias del mes próximo, debe salir de Turin, según nuestras noticias, nuestro representante en aquella corte el Sr. Coello y Quesada, que regresará á Madrid acompañado de su familia.

El Sr. ministro de la Gobernación no pudo ayer asistir á la sesión del Congreso, por hallarse algo indispuesto.

Hoy á las nueve se reunirá en el Congreso la comision que ha de informar acerca

del proyecto relativo á la venta de bienes eclesiásticos.

El primer día de eleccion en el distrito de Salas llevaba el señor Lorenzana una gran mayoría de votos y es indudable ya la reeleccion de dicho señor por aquel distrito.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 30.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 69; el 4 1/2 á 95 5/8; el 3 por 100 español interior á 47 3/4; el exterior á 48; la diferida á 40, y la amortizable á 23.

Londres 30.—Los consolidados se han hecho de 93 á 93 1/8.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado á 48-60 75, 80, 85 y 90 céntimos, y á fin del corriente á 48-80. La diferida tambien se publicó al contado á 40-80 á 40-85 y á fin del corriente á 40-85 y 95 céntos. Los demás valores no han tenido alteracion.

CORTES.

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Sesion celebrada el 30 de octubre de 1860.

Se abre la sesión á las dos y media. Se da cuenta de una comunicacion del señor ministro de Gracia y Justicia, acompañando los antecedentes relativos á la causa formada contra D. Manuel Yañez Rivadeneira.

Se lee tambien una esposición del señor don Manuel Yañez Rivadeneira, pidiendo que se conceda la autorización que se solicita para que no sufra retraso alguno la causa.

Igual súplica hizo de viva voz su hermano D. Ignacio.

Se promueve un breve debate entre los señores Olózaga, Goicoerrotta y Marichalar, sobre el curso que se ha de dar á estos documentos, acordándose por último que pasen á las secciones para el nombramiento de comision.

Se aprueban las actas de Puente del Arzobispo, Bande, Aranda de Duero y Palencia (Huelva). El Sr. Santa Ana reproduce su pregunta á la comision que entien de en el proyecto de ley de libertad de imprenta, lamentándose de que hayan trascurrido veinte meses sin que se haya presentado el dictamen.

El señor Ayala, como de la comision, contesta, que constando el proyecto de trescientos y tantos artículos, no le ha sido posible á la comision habiendo examinado con detenimiento, dar su dictamen hasta ahora.

El Sr. Santa Ana replica lamentándose de que en la situación actual solo esté en estado excepcional la libertad del pensamiento, por mas que crea, justas las razones del Sr. Ayala.

El Sr. Sagasta pregunta á la comision de actas por qué no ha presentado el dictamen sobre la eleccion de Olot, siendo así que está hace dos años en su poder.

El Sr. Abades contesta que si bien el acta de que se trata no tiene 300 artículos, cuenta 719 fojas, completamente divergentes entre sí, y que facil es comprender la dificultad de examinarlas todas para dar un dictamen razonado.

El Sr. Sagasta replica que cree muy bien lo de las secciones diez y nueve fojas, pero que á hoja por dia ya podia haberse evacuado el dictamen.

Entrando en el órden del día, el Sr. Bahamonde principia á esplanar su interpelación sobre el estado aflictivo del Sumo Pontífice, declarando en primer lugar que el incidente ocurrido en la primera sesión no tiene importancia alguna, pues acostumbrado á ver que se habla tardado bastante tiempo en contestar á algunas otras interpelaciones, creyó conveniente anunciar la suya para saber fíjamente cuando estaría el gobierno dispuesto á contestarla; y en segundo, que no hablaba en nombre de ningún partido ni fracción política, sino por las sinceras inspiraciones de su propia conciencia.

El orador entra en la cuestion, consignando históricamente lo mucho que deben

da, apoyando en la mano el rostro enmascarado, continuaba entregada á sus profundas meditaciones. Eustaquio se acercó á Fabian y le dijo por lo bajo...

—M. de Croissy, ya no es necesario que os ocultéis, y podéis tirar atrás esa capa que os ahega... Decidme, no conocéis á esa dama que teneis tan cerca, y que tanto interés se toma por lo que aquí pasa?

—Cómo queréis que la conozca? dijo Fabian sonriéndose: bien sabeis, Eustaquio, que no he tenido ocasion de tratar con muchas mujeres en París. Por otra parte...

—Pues es necesario que la habéis! añadió Vireton con tono misterioso: porque habéis de saber que precisamente á causa de ella habéis venido...

Interrumpió al estudiante otro suceso, cuya gravedad abservió las facultades de entrambos.

Hemos dicho que se habia restablecido una especie de calma relativa; mas de repente sonaron en la ante-cámara gritos espantosos: todos en el salon emmudecieron y prestaron atencion: al mismo tiempo un consejero del partido de Gondi entró en el recinto y exclamó con voz lastimera:

—Levantaos, no os escondais, murmuró Eustaquio dirijiéndose á Fabian.

La dama tapada dió patentes señales de una agitacion que iba en aumento.

—¡Un testigo repitió el príncipe con incredulidad, un testigo que comprobára que no habeis vos atentado á mi vida; que venga, señor coadjutor, que venga, y si me prueba lo que decis, os miraré como amigo verdadero: llamad á ese personaje, si no está aquí ya, y os juro que como de esplicaciones claras sobre vuestros proyectos, recibirá muestras de mi munificencia y del deseo que tengo de hallaros inocente de los tenebrosos planes de que os acusan! Que se presente el testigo si está cerca, que hablé, y le prometo mi proteccion y mi apoyo!

Miró el príncipe en su derredor y la dama tapada no pudo contener su vivísima conmovion viendo fijas en Fabian sus miradas. Casi se levantó como para lanzarse á la menor palabra, á la mas leve señal... pero Fabian no se movió. El coadjutor se complacía en tener así suspendida la atencion general.

—Se equivoca vuestra alteza, dijo con

señal de que no le era posible hablar. Desde entonces comenzó entre el primer presidente y Pablo de Gondi la amistad que nunca se desmintió.

En el interin el príncipe hablaba con mucho fuego con los consejeros, y pares: tenia que dar alguna respuesta á las palabras del coadjutor y tampoco queria vituperar enteramente al conde de La Rochefoucauld, uno de sus mas decididos partidarios.

—Señores, dijo por fin afijido, pésame infinitamente que el celo de un amigo mio se haya propasado tanto: empero el señor coadjutor debia recordar que no siempre le ha inspirado tanto horror mi muerte como yo nuestro hoy por la suya.

—No ignora á lo que quiere aludir vuestra alteza, replicó el prelado con calma, pero se equivoca si ha podido juzgarme capaz de haberme parado un momento en tan atroz idea. Habeis pensado, continuó dirijiendo sus miradas á las tribunas, que podría tener aquí un testigo, un testigo irreconcilable, cuya declaracion os obligaría á hacer justicia á la lealtad de mis sentimientos respecto de vuestra alteza?

—¡Socorro! ¡socorro! que asesinan al coadjutor.

Esta noticia difundió una alarma general: de todas partes se levantaron imprecaciones horribles, atennadas con ahullidos de júbilo. Levantóse Molé, pálido como un espectro y clavó en el cielo sus ardientes miradas.

Lanzáronse todos hacia la puerta, empujándose, injuriándose; brillaron puñales y espadas desnudas.

Al oír anunciar la muerte del coadjutor, una especie de delirio se apoderó de la dama tapada. Se levantó y exclamó con voz sorda.

—¡Le han asesinado!... ¡por mí! ¡por servirme!... Corred, señores, dijo á los dos hombres que la custodiaban, corred á socorrerle... ¡vengadme! ¡quiero que sea vengado!

Uno de los desconocidos se acercó á ella rápidamente y la habló al oído con calor.

Fabian por su parte no estaba menos alborotado con la terrible noticia que acababa de circular. Exhaló un grito penetrante, tiró la capa y se lanzó á la puerta exclamando con terrible indignacion:

la civilización y el mundo al pontificado, al cual son deudoras las naciones de su progreso moral y material.

Hace después a grandes rasgos la historia de la revolución de Italia y se lamenta de que Víctor Manuel y Garibaldi, en unión con Napoleón III, sean instrumentos de la política inglesa.

En su juicio, la unidad italiana no se realizará, si bien este conato será una amenaza constante de trastorno para la Europa. En esta situación los gobiernos deben tener una gran dosis de prevision, y esta es la que supone le ha faltado al gobierno español.

Y qué ha hecho el gobierno por todo hacer? Mandar a nuestro ministro en Turin que se venga, dejando allí la legación. Estas cosas, esclama, Sr. O'Donnell, no se hacen de esta manera.

El orador termina su discurso sosteniendo que el gobierno puede y debe hacer mucho más de lo que ha hecho en defensa del Santo Padre, para lo cual sostiene que la nación está siempre dispuesta.

El mal en su concepto es muy grave y urge mucho su remedio, por que en su sentir detrás del gran drama que se representa en Italia, hay personajes de alta importancia, á quienes conviene hacer ver que contamos con medios bastantes para obrar por nuestra cuenta en tan importante asunto.

El Sr. Salazar y Mazarredo usa en seguida de la palabra para demostrar cuan sin fundamento son los cargos que el Sr. Bahamonde dirige al gobierno por su conducta en este asunto. Empieza S. S. por alejar la especie de inculpacion que se quiere hacer á los amantes del sistema liberal de ser frios defensores del catolicismo.

Recuerda en seguida el triste papel que hicieron en el Congreso de Viena, siendo así que á mucho más tenemos derecho. Desde aquella época, dice, no se ha ocupado la Europa de nosotros más que en el tratado de Verona para despojarnos de nuestra importancia política.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

El Sr. SALAZAR: indica que al recordar los servicios prestados á la causa del catolicismo por el gobierno constitucional, citó el caso de la expedición de 1849, pero sin pedir para la actualidad cosa analoga, por que las circunstancias son muy diferentes.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

El Sr. SALAZAR: indica que al recordar los servicios prestados á la causa del catolicismo por el gobierno constitucional, citó el caso de la expedición de 1849, pero sin pedir para la actualidad cosa analoga, por que las circunstancias son muy diferentes.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

El Sr. SALAZAR: indica que al recordar los servicios prestados á la causa del catolicismo por el gobierno constitucional, citó el caso de la expedición de 1849, pero sin pedir para la actualidad cosa analoga, por que las circunstancias son muy diferentes.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

presente con franqueza una política contra la política del gobierno, y examinando lo que han hecho potencias tan importantes como Austria y Rusia, esto es, cruzarse de brazos, pregunta si toca á España el papel de caballero andante en busca de aventuras. No, de ningún modo.

Para intervenir en Italia como lo hicimos en 1849, vale más no intervenir y estar como estamos.

Después de varias rectificaciones de los señores Baamonde y presidente del Consejo de ministros.

El señor conde de San Luis se levantó para quejarse de que la táctica del Presidente del Consejo consista siempre en dirigir ataques á administraciones anteriores, aun cuando no haya motivo para ello: se refería á lo que había dicho el duque de Tetuán que para intervenir en Italia como en 1849 valia más no intervenir.

El presidente del Consejo de ministros contesta que es muy particular lo que sucede con la oposicion. Lanza esta los ataques que tiene por conveniente, los rechaza el gobierno y se acusa á este de ser el provocador. El gobierno no provoca, contesta á las provocaciones.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar.

Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso. El presidente del CONSEJO DE MINISTROS: Por lo demás, el señor conde de San Luis, está en su derecho hablando sobre esa y sobre todas las cuestiones.

El Sr. SALAZAR: indica que al recordar los servicios prestados á la causa del catolicismo por el gobierno constitucional, citó el caso de la expedición de 1849, pero sin pedir para la actualidad cosa analoga, por que las circunstancias son muy diferentes.

SEGUNDA EDICION. A LAS DIEZ DE LA NOCHE. La situación interior del reino de Nápoles es sumamente deplorable. Todos los días llegan detalles de atropellos cometidos en las personas y las propiedades á impulso de venganzas políticas.

Desde la entrada de Garibaldi en Nápoles, el Tesoro público ha satisfecho por valor de 15,000,000 de ducados.

Dicen de Nápoles que el gobierno acaba de decretar la demolición del castillo de San Telmo.

El general Turr ha declarado haber recibido el orden de hacer salir todo el material de guerra del castillo y que su destrucción era una cosa decidida. Esta noticia ha sido recibida con viva satisfacción porque se temia que los soldados piamonteses ocupasen á San Telmo.

En virtud de las reclamaciones del general Durando, ministro del Piamonte en Constantinopla, la Puerta ha rehusado reconocer el derecho que aquella potencia manifiesta tener para tomar parte en la resolución de las naciones signatarias del tratado de Paris, respecto á la cuestión de Siria.

La Patrie confirma la inexactitud del despacho telegráfico de Varsovia, en que se decía que los soberanos allí reunidos se habían pronunciado en favor de un Congreso, añadiendo que se halla autorizado para declarar que es falsa la llegada de semejante parte.

Días pasados llegaron á Málaga, con destino á Ayamonte, los dos marineros de la fragata Princesa de Asturias, que al verificar la maniobra de calar los juanetes, ocasionaron á S. M. la Reina á la salida de Mahon, la herida que tan profundamente conmovió á todos los que estaban presentes, y tuvieron después conocimiento del suceso.

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

una desgracia mayor, han recibido la licencia absoluta y además una pensión con que poder atender á su subsistencia: el uno ha sido agraciado con seis reales diarios y el otro con cuatro.

En el Teatro Real se está ensayando El Barbero de Sevilla cuyas partes principales cantarán la señora Charton Demeure y el Sr. Belart.

Nuestro colega El Diario Español se ocupa del discurso del Sr. Alcalá Galiano en que este orador hacia de la union liberal una comparacion tan ofensiva como irritante, que por cierto no es digna de la capacidad ni de la elevacion del antiguo orador de la Fontana. No estraña El Diario que se atribuyan á la union liberal fines poco elevados por ciertos políticos que todo lo resuelven por la fórmula vulgar de comer; pero lo que no concibe es que el Sr. Alcalá Galiano siga el mismo rumbo.

Oigamos á nuestro colega: Y es D. Antonio Alcalá Galiano, el apostata mayor que ha existido, mas que el mismo Juliano, como el mismo nos ha dicho, quien se atreve á juzgar de esa manera la conducta de tantos hombres notables de las diferentes fracciones liberales, que sin apostatar, entendiéndolo el Sr. Galiano, sin apostatar ni hacer siquiera el cuarto de conversión que el mismo aconsejaba al general O'Donnell, han venido á formar parte de la union liberal?

El Sr. BAHAMONDE: Yo no he dicho eso. El conde de SAN LUIS: Ha sido el señor Salazar. Un señor DIPUTADO: El Sr. Bahamonde ha hablado también de eso.

El Sr. SALAZAR: indica que al recordar los servicios prestados á la causa del catolicismo por el gobierno constitucional, citó el caso de la expedición de 1849, pero sin pedir para la actualidad cosa analoga, por que las circunstancias son muy diferentes.

Hemos procurado informarnos de lo que haya de verdad en la noticia dada por un periódico, repetida y comentada por varios otros, sobre haber sido suspendido de real orden el cumplimiento de una sentencia ejecutoria dictada por el Supremo Tribunal de Guerra y Marina. Como el asunto es delicado, por rozarse con las prácticas é inmunidades de los tribunales de justicia, no diremos por hoy, sino que según nuestras noticias, el gobierno ha tenido presente para adoptar semejante determinación, documentos de importancia, de que se tendrá conocimiento oportunamente.

Segun anuncia uno de nuestros colegas, en la noche del domingo 27 fué administrado el Santo Viatico por el Excmo. señor D. Julian Pando, visitador de esta vicaría eclesiástica, al señor senador Onís, que se halla padeciendo hace ocho meses dolores crueles, producidos de una relajacion arterial aneurismática.

El ayuntamiento, según se dice, ha resuelto definitivamente que se prolongue la calle de la Greda hasta el Prado, procediéndose en la del Turco al derribo y reedificación del edificio que ha servido hasta ahora de obstáculo para realizar este antiguo proyecto.

La sociedad Económica Matritense, en sesion celebrada en la noche del sábado último, constituyó el jurado de premios á la virtud. Los sujetos que la componen, son: el Ilmo. Sr. D. Pedro Felipe Monlau, censor; D. Francisco Hilarion Bravo, excelentísimo Sr. D. Mateo Seoane, Ilmo. señor D. Benito del Collado Ardanuy, don Mariano Fernandez Garcia, Ilmo. señor D. Manuel Catalá de Valeruela, Excmo. señor marqués del Socorro, Excmo. señor D. Cayetano Cardero, D. Francisco de Paula Madrazo, D. José Maria Lopez, don Pablo Abejon, D. Manuel Salont, excelentísimo Sr. D. Pascual Madóz, D. José Magaz y Jaime, Ilmo. Sr. D. Antonio Cabanilles, Ilmo. Sr. D. Nicolás Casas y don Wenceslao Lavilla. El jurado se instaló ayer á las siete de la noche. Mucho nos felicitamos de ver próxima á establecerse

entre nosotros esta institucion de premiación á las clases manesterosas que tan magníficos resultados da en las primeras y mas importantes capitales de provincia.

Entre nosotros esta institucion de premiación á las clases manesterosas que tan magníficos resultados da en las primeras y mas importantes capitales de provincia.

La escasez de lluvias que por punto general se nota, da ocasion á graves enfermedades, según dicen de muchas poblaciones. Como esto no puede prolongarse mucho tiempo, si se tiene en cuenta la estación en que nos hallamos, es de esperar que pronto será satisfactorio el estado de la salud pública.

Prosiguen abriendo pozos en Guadalupe y Málaga para abastecer de agua al público; además del que se ha abierto últimamente frente al Postigo de Arance, se hará otro á espaldas del Pasillo de la Verdura, en todos los cuales van á colocar bombas.

El Monitor publica la convencion complementaria de comercio, concluida el 12 del corriente entre Francia y la Gran Bretaña y destinada á asegurar la ejecución del tratado de comercio de 23 de enero, y del que es un complemento. Dicha convencion va seguida de una tarifa de los derechos de entrada aplicables, á partir del 1.º de noviembre próximo, á diferentes artículos de origen y manufactura británicos.

La Patrie sostiene una curiosa polémica con La Presse y El Siglo á propósito de algunas apreciaciones del primero de dichos periódicos, y en las que sus colegas han creído ver simpatías hacia el régimen parlamentario. El diario imperialista se manifiesta muy pesados de haber podido dar motivo para esta acusacion, esforzándose en explicar sus palabras, que han sido interpretadas en sentido desfavorable á las instituciones políticas que hoy rigen en Francia.

Segun parece, ha sido nombrado el señor Preciado, administrador de Hacienda pública de Granada, para la plaza de inspector general que dejó vacante por su muerte D. Manuel Vereá. A la administracion de Granada va el Sr. Morales, que desempeñaba igual destino en Málaga, donde es reemplazado por el Sr. Perminon, que estaba en Burgos y que es enviado allí como uno de los mejores administradores que hoy tiene la Hacienda. A Burgos ha sido también ascendido el Sr. Falguera, entendido administrador de Guadalajara; dándose estas resultas creemos que al Sr. San Martin, que se hallaba cesante.

La brigada hidrográfica del río Tajo mandada por la comision de Estadística para el estudio del rio y sus afluentes, está dando los mejores resultados. La semana última se han hecho los experimentos de sondeo y velocidades con los instrumentos molinete de Walman y tubo de Pitot, y se espera un resultado satisfactorio á la conclusion de estos trabajos que con tanto acierto y constancia está llevando á cabo el ingeniero jefe D. Joaquin Tellez de Sotomayor. Desearíamos que tanto este jefe como sus celosos ayudantes sigan en tan loable propósito, porque siendo una de las primeras operaciones de esta clase que se hacen en España, necesariamente ha de influir en las decisiones que se tomen para lo sucesivo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,525 fanegas de trigo de 47 á 53 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 2,334 fanegas. La cebada se vendió de 24 á 25 1/2 rs. fanega; la algarroba á 32 rs.

O un Congreso europeo ó la guerra continental, dice La Epoca. Esta es, á su juicio, la única solución posible de los problemas políticos, que hoy se agitan en Europa. Para examinar cual de los dos extremos de este dilema presenta mas probabilidades de realizacion examina la situación política de las grandes potencias y empezando por Francia deduce de los acontecimientos que han tenido lugar en la Peninsula y de sus racionales consecuencias que Napoleon, obligado un día á defender á Roma, se encontrará en frente de los revolucionarios. Pero esta última estremidad ofrece grandes peligros para el emperador de los franceses, aun dando por sentado que el ejército italiano no pueda arrollar á las tropas francesas.

El peligro estaria en otra parte, dice La Epoca, en la posición singularmente difícil en que se colocaria Napoleon III. Frente á frente de Victor Manuel, que al fin lleva á bandera de la unidad italiana y de la libertad política, ¿qué iba á defender el emperador de los franceses? ¿La restauracion de los duques de Parma, Módena y Toscana, la del rey de Nápoles y la reivindicación

ción de los Estados que ha perdido Pio IX? Para adoptar esta línea de conducta tendríamos que romper abiertamente con la Inglaterra, en agena. se las simpatías del partido de la Austria, de la Prusia y de la Rusia, por las potencias del Norte, sin sobrestar á la Francia adquirir un influjo preponderante y omnímodo en Italia, sea cualquiera la causa que defendiera en la Peninsula, y le dejarían entregado á la aversión de la Inglaterra, al odio de los patriotas italianos y á todas las deplorables consecuencias de sus aislamiento político.

En semejante estado, La Epoca cree que Luis Napoleon que no puede querer una guerra con el Piamonte, que no puede tampoco desear el triunfo de la revolucion anexionista, ha de esforzarse por remover los obstáculos que se opongan á la celebración de un Congreso europeo. Nuestro colega ofrece continuar examinando la cuestion en sucesivos artículos.

Las correspondencias de Nápoles que publica el Diario de los Debates, fecha del 20, dicen que había habido gran movimiento de tropas en toda la línea del ejército garibaldino. La dimision Lamasa, las brigadas Ebery Spangaro de la division Médici, que estaban hacia quince días en los puestos avanzados, han sido enviadas de guarnicion á Caserta, siendo relevadas por la division Bixio; el primer regimiento de infanteria piamontés y tres compañías de bersaglieri. La defensa y las fortificaciones de las líneas garibaldinas iban extendiéndose y mejorándose de día en día, y por su parte los realistas se fortificaban igualmente en sus líneas de Cápua á Cajazzo sobre la orilla derecha del Volturno.

Vease en que términos relata una carta de Barcelona, escrita á El Leon Español, lo ocurrido en la real Cámara cuando la comision se presentó á S. M. la Reina á esponer sus deseos de que regresase á España S. M. la reina madre.

«Mucho se ha hablado de la comision de propietarios, comerciantes é industriales, que presididos por un teniente de alcalde fué á palacio á despedir á SS. MM. Después que el presidente hubo hablado, uno de los individuos de la comision espuso á la Reina, en términos respetuosos, la gran satisfacción que se tendría en que pudiesen cumplirse los deseos de la reina madre de regresar á España y fijar su residencia en esta capital, y que así lo esperaban muchos de sus amigos. La Reina contestó: «Mi madre está fuera del reino porque quiere: nadie la puede impedir el fijarse donde le acomode; os doy las gracias por vuestros deseos, que son los míos, pues yo quiero á mi madre, y también desearia su regreso. Sus intereses y sus amigos, tal vez la priven de volver, pues no hay orden alguna que se oponga á su regreso, ni á que se fije donde le acomode. Si como hija le deseo, como Reina no resuelvo nada sin el gobierno, á quien le consultaré vuestros deseos, pues repito que yo participo de ellos, queriendo, como quiero mucho á mi madre.» El que hablaba hubo de replicar, que al menos Barcelona fuese su residencia; y viendo que la entrevista se hacia larga, que era tarde, que eran muchos los que esperaban para la audiencia, y que Su Majestad debía descansar, para terminar le dirigió otro comisionado la palabra, diciéndola: «Señora: V. M. no se admirará de la peticion que acaba de oír, puesto que tantas veces se ha oido llamar madre de los españoles, tiene adeptos y amigos, que desean su regreso; y si fuese cuestion de firmas de esa multitud que tan frenética victoria á V. M., á miles suscribirian, pues tal vez creen muchos que el gozo no es completo, como si estuviera al lado de V. M. vuestra augusta madre.» S. M. contestó: «Ya he dicho que nada puedo hacer, y si lo creéis conveniente podeis acudir al gobierno.» El Rey apoyó estas palabras y repitió las gracias.

TERCERA EDICION. A LAS DOS DE LA MADRUGADA. Los periódicos franceses del 29 dan los detalles de la batalla del 26 entre napolitanos y piamonteses que, como dijó el telegrafo, fué mandada por Victor Manuel en persona.

El principe de Metternich y el baron Hubner han sido recibidos por el emperador Napoleon. El baron salió á irteayer de Paris para Viena.

Es falsa la noticia dada por algunos diarios extranjeros de haber sufrido los aliados un revés en China.

Se confirma la noticia de que los tres soberanos se han separado en Varsovia sin haber convenido en nada ni haberse puesto de acuerdo sobre ningun proyecto de política europea.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—San Quintín y la batalla del Salado.—Vigilia. Cultos religiosos.—Se celebrarán en los templos siguientes:

Cuarenta horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde termina la novena de San Rafael; predicará en la misa mayor D. Pío Hernández Fraile, y por la tarde, en los ejercicios, D. Gregorio Montes; antes de reservar se hará procesion con el Santísimo Sacramento. En la iglesia de Santa María dará principio la anual novena de la Virgen de la Almudena. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Miguel Martínez; por la tarde a las cuatro se rezará el Rosario, después el sermón que predicará D. Miguel Sánchez, seguirá la novena gozos, letanía, salve y reserva del Santísimo Sacramento que estará de manifiesto.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, plazuela de Anton Martín, dará principio una devota novena rezada a la Virgen de la Almudena, cuya imagen se venera en el único altar de la ciudad capilla. A las nueve de la mañana se rezará el rosario, después misa rezada y se terminará con la novena y salve a Nuestra Señora.

En Santo Tomás se practicará el culto mensual de la Virgen del Amor Hermoso, predicando D. Castor Compañía. Continúan celebrándose las novenas de Animas por la noche en las parroquias de San Luis y Santa María.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Toledo, Vergara y Chiclana.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: señor segundo comandante de Toledo, D. Manuel Milán y Bonet.—Jefe de día: señor comandante capitán de Barcelona D. Ramon Calvo y Rosas.—Visita de Hospital: Baza, sétimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: quinto a pie tercer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

En paz descansa.—Ha fallecido D. Pedro Góngora, individuo de la sociedad filantrópica de nacionales veteranos. Su cadáver será conducido mañana a las tres de la tarde al cementerio de lapuerta de Atocha.

A la salud del difunto.—Murió en una aldea un personaje rústico, mas que medianamente acomodado. Después de su entierro, los parientes amigos y personas allegadas se reunieron a comer en la casa mortuoria. A los postres se echaron brindis acomodados a las lamentables circunstancias. Uno de los compungidos concurrentes se levantó con toda solemnidad y mostrando unas facciones rubicundas, un tanto contrahechas, como que querían reprimir el llanto, dijo en voz semiganosa, pero perfectamente inteligible: «Señores, brindo por la salud del difunto.»

Deudas de la conciencia.—En Saint-Paul (Estados Unidos) ha ocurrido un hecho que prueba la fuerza de la voz de la conciencia. Un hombre llamado Stanley se ha denunciado el mismo a la autoridad como el autor de un asesinato cometido hace seis meses. Había asesinado a M. Peyton de Cable-Connry, en la Virginia. Sin cesar le perseguía la imagen de su víctima. Todo le recordaba el asesinato cometido, cansándole terribles pesadillas. Había huido a lo mas retirado de los montes en donde vivía solo, víctima del terror a cada instante. Después de haber recorrido todo el país desde Tejas hasta Minnesota, sufriendo mil necesidades, conoció que el mejor partido que podía tomar era volverse al punto de donde salió y sufrir el castigo que le impusiera la ley, porque los terrores que continuamente le asediaban, hacían muy amarga su existencia para poder sufrirlos.

Historia del Escorial.—Se ha publicado ya la entrega 35 de la obra que con este título publica D. Antonio Rotondo, y que se acerca a su conclusión. Acompañan a esta entrega dos preciosas estampas tiradas aparte; una de ellas es la inografía de uno de los dos pulpitos del templo, y la otra el retrato de Fernando VI, grabado en acero. En el cuerpo de la entrega se ven los retratos de Pedro de Lara, del prior fray Juan de Peralta, y del célebre Muley-Zidan. El Sr. Rotondo ha decidido abrir suscripción a 10 rs. al mes, con lo cual su obra, que es un verdadero monumento artístico, se pone al alcance hasta de las personas menos acomodadas.

Obras de la Puerta del Sol.—A pesar del mal aspecto que presentan siempre las casas en construcción, las de este punto agradan ya sobremanera por la forma de la plaza que dejan y la suntuosidad que van ofreciendo. Lástima es que con ellas no corriesen parejas los edificios que se han de levantar en los solares del Buen-Suceso y en el contiguo a la casa del conde de Onate; y lo es también que para completar esta deseada reforma de Madrid, no se hayan demolido las casas números 20 y 22 de la calle del Carmen, cuya expropiación y sucesiva reedificación nos atrevemos a recomendar, si no al gobierno de S. M., al inestable celo del Excmo. ayuntamiento de esta corte, como fincas que estorban el tránsito público y que afieñan la entrada de una de las calles principales y mas comerciales de la población. Esta reforma traerá consigo la proyectada de la calle de los Negros, cuyo aspecto repugna y contrasta notablemente, comparándole con el de las que la rodean.

Almanaque lotérico.—El Boletín de Loterías y de toros ha publicado también su Almanaque para el próximo año de 1861, que tendrá, a no dudarlo, tan buena acogida como el que dió a luz en el presente. Por las noticias y esplicaciones que encontramos referentes al juego de la lotería, se lo recomendamos a los aficionados a este juego. Dicho Almanaque lotérico contiene además todo lo que se encuentra en los calendarios comunes.

Biblioteca dramática.—La que hemos dicho haber empezado a publicarse en Madrid elegantemente impresa y al baratísimo precio de cuatro cuartos la entrega, ha repartido ya el drama Padre y rey, original del Sr. Fernandez y Gonzalez; está repartiendo la comedia del Sr. Medialdua; Quién es él? y se prepara a repartir el drama La loca del Guadalupe.

El problema geométrico.—Pasan de cuarenta las cartas que hemos recibido ya de personas que pretenden haber resuelto el problema consabido, ó que nos piden esplicaciones sobre el mismo; pero realmente en ninguna encontramos la solución, porque no juzgamos tal el haber conseguido trazar la figura convirtiendo dos líneas en una sola por medio de un dobléz hecho en el papel, que es la solución que unos nos anuncian modestamente, y otros con bombos y platillos. Ya nos pesa haber reproducido el problema en cuestión, porque tal empeño hay en resolverle, que en los colegios, en los escritorios, en las oficinas, en los cafés, en las bibliotecas, en los mostradores, en la calle, en todas partes, todo el mundo se entretiene en hacer rayas por acá, rayas por allá, rayas por arriba, rayas por abajo. Un pasante de colegio nos ha contado, que su director se incomodó mucho ayer con los alumnos, porque en todo el día no se ocupaban mas que en resolver el problema, y poco después, entró en el despacho del mismo director, encontró a este manchando el cuarto pliego de papel con el mismo objeto. Por último, un amigo nuestro nos ha dicho, que su cocinera trató ayer de resolver el problema tirando líneas con el dedo en una fuente de natillas. Tanto constancia, tantos esfuerzos, bien merecen alguna recompensa. Así es, que nos hemos decidido a cantar en seguidillas manchegas la gloria del que alcance el triunfo. Concluimos diciendo a varios que nos lo preguntan, que la verdadera resolución del problema consiste en trazar la figura completa en tres veces ó menos, sin doblar el papel.

Teatro Real se llama y se llamará.—Los dos periódicos democráticos que se publican en Madrid, ponen cuidadoso empeño en no llamar nunca teatro Real al que, mal que les pese a nuestros colegas, se llama así y se llamará. Hasta en los anuncios que les remite la empresa, emiendan a esta la plana poniendo «Teatro de Oriente» ó «Teatro de la Opera» allí donde dice «Teatro Real». Con este motivo dice El Diario Español aludiendo a El Pueblo: «Si el joven autónomo pretende depurar su puritanismo democrático, le quedan aun que hacer varias reformas de igual jaez. La primera es cambiar el nombre de otro teatro (el del Príncipe), que quizá por no haber caído en la cuenta continúa designando con un nombre que marca tan odioso privilegio de casta. A nuestro juicio, debía llamarse lisa y llanamente Teatro del Ciudadano. La segunda es la designación de la suma que exige a sus abonados. ¿Por qué en vez de decir: El Pueblo cuesta al mes, al trimestre, tantos reales, no ha de decirlo diciendo: cuesta tantos nacionales?»

A estas observaciones, que también son aplicables a La Discusión, añadiremos una sentencia de un filósofo alemán: «las causas grandes que se defienden con armas pequeñas, si no son enanas, lo parecen.»

ESPECTACULOS.

REAL.—A las ocho y media de la noche.—La Semanilla.

VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—Madrid en 1818.—Baile.—Mal de ojo.

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—La hija del regimiento.

PRINCIPE.—A las ocho de la noche.—Un lobo y una raposa.—Como se empieza un marido.—Baile.—Acertar por carambola.—Don Esdrújulo.

ANUNCIOS.

COMERCIO Y SASTRERÍA, CALLE DE la Caza, núm. 5, cuarto principal, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se siguen haciendo trajes completos de invierno, gabán, chaleco y pantalón de patercur, de novedad, a 300 reales, y de castor ó chinchilla; chaleco de lana y pantalón de satén, a 400 reales.

Hay géneros del reino y estranjeros. Se necesitan oficiales.—(D. 06, 00, 00, 00, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16 y 18.)

SE VENDE UNA CASA SITUADA EN LA Calle de Tudescos de esta corte y la quinta parte próximamente de la de la calle del Carmen, núm. 59, donde está el almacén de muebles, libros de toda carga; se dará razon calle de Hortaleza, núm. 15, tienda de D. José Lopez Desá. (D. 00, 00, 00, 00, 31, 1, 3, 5, y 6.)

CUADROS DE VALDE.—A TODO EL que se suscriba por tres meses a El Instructor para todos, periódico de ciencias y artes, se le dará en el acto un cuadro al óleo que vale 50 rs. El trimestre cuesta 24 reales. Se admiten suscripciones en la librería de Moro, Puerta del Sol, y Americana, calle del Príncipe, número 25. (1 m. 1 t. 1—.)

AVISO A LOS BROGUEROS Y PINTORES.—Se venden en grandes y pequeñas partidas el ocre superior de Peñalen, conocido hasta hoy con el nombre de Ocre de Arbetota; los que deseen interesarse en su compra se dirijan a D. Hermenegildo Mendez, que habita en la calle de Toledo, número 14, cuarto segundo de la derecha. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 00, 31, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

SE HACE ALMONEDA DE UNA SILLERIA completa de brocatel, espejo, mesa dorada y otros objetos. Calle de Valverde, 44, portería, darán razon.—(D. 31 y 2.)

GABINETE DE CURACION DE DON A. Garcia Lopez.—Dedicado especialmente al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones. Calle de la Abada, número 3.

Horas de consulta: Todos los dias desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde. (D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00 y 31.)

SUCURSAL DE LA CONFITERIA LA Mahonesa.—Para facilitar al público la compra de los géneros de confitería que con tanta aceptación se elaboran en la acreditada confitería la Mahonesa, sita en acalle de Peligros, núm. 4, se ha establecido una sucursal en la calle de Hortaleza, número 4. Habrá un grande y variado surtido de panecillos para fiestas de todos santos.—(D. 00, 00 y 31.)

ESPECTACULO.—HACE MAS DE CUATRO meses que está puesta a la exposición la catedral de Palermo, y cada dia es mas la concurrencia, lo que prueba el gran mérito y gusto de esta admirable obra: cuanto se habla es poco, y para que el público se satisfaga se detendrá en esta algunos dias mas. Está de manifiesto de seis a once de la noche, calle de Sevilla, número 12. Entrada general un real.—(1 m. 1 t.)

ALMONEDA Y VENTA DE LO QUE queda, con rebaja del 30 por 100 a la tasa, en ropas, quincalla, libros y manuscritos, objetos de dibujo, estampas, música e instrumentos: el 20 por 100 en relojes, cuadros, efectos de viaje, cirugía, escritorio, montura y caza. Se pone en venta lo apartado como vendido, aunque tenga señal, entre lo que hay muchos y buenos instrumentos ingleses para ingenieros de minas y de caminos, en la tercera parte de su valor, como miras, grafómetros, teodolito, eclímetro de brújulas con anteojo y otros varios objetos: libros facultativos, memorias, planos y proyectos. Se engañan algunos créditos contra gobiernos, acciones del Istmo de Suez y de caminos de hierro, mas de 35 pesos fuertes de presas inglesas y otras cuya legitimidad se garantizará autorizando la venta una embajada estranjera en esta corte, (véase el Diario Oficial de anuncios del lunes). Desde el 24 hasta fin de mes; de nueve de la mañana a tres de la tarde. Calle de San Mateo, núm. 18, cuarto segundo de la izquierda.—(1 m. 1 t.)

POR LA MITAD DE SU PRECIO SE venden en Valencia en los baños del Almirante, cinco pilas de preciosos mármoles. En la calle de Hortaleza, número 71, cuarto segundo de la derecha, darán razon hasta las dos de la tarde. (2 m. 2 t.)

SE HA PERDIDO UNA PERRITA DE Sesta americana, blanca. La persona que la hubiere encontrado, se le suplica tenga la bondad de llevarla a la plaza de las Cortes, núm. 4, cuarto bajo izquierda, donde darán un buen hallazgo. (1 m. 1 t.)

VENTA.—SE VENDE UNA CASA EN Toledo, en el centro, en 16,000 rs., los 11,500 al contado; renta 720. Tiene cuarto bajo, principal, segundo y azotea cubierta, con vistas al campo. En el café del Pasaje, calle de la Montera, darán mas pormenores.—(2 m. 2 t.)

EMPRESA TRANQUILA Y MODESTA.—Se desea una persona, que con pequeño capital, quiera asociarse a otra de iguales circunstancias, para dar a luz algunas publicaciones. Diríjase calle del Olivo, número 3, litografía.—(1 m. 1 t.)

PLANCHADORA Y COSTURERA.—UNA joven dedicada por espacio de algunos años a la costura y planchado, ofrece sus servicios, ya en su casa, calle de las Huertas, núm. 68, principal interior, ó ya para da de las personas que la necesitan. (1 m. 1 t.)

SE CEDE UNA HABITACION, CON asistencia ó sin ella.—En la plaza de Oriente, 12, tercero derecha, darán razon. No es casa de huéspedes.—(1 m. 1 t.)

UN JOVEN DE VEINTICUATRO AÑOS de edad, que sabe nadar, cortar el pelo y rizarlo, desea colocarse de ayuda de cámara, bien sea en esta corte ó para viajar al extranjero; tiene personas que le abonen. Darán razon calle de Fuencarral, número 8, portería.—(1 m. 1 t.)

EN LA NOCHE DEL DOMINGO 28, SE ha estraviado de la calle de ciudad Rodrigo, núm. 2 y 4, cuarto segundo de la derecha, un perrito americano de Janas blancas, con la de las patas y hocico algo recortada, está un poco sucio y tiene largas las lanas del cuerpo y rabo, los ojos muy negros y uno mayor que el otro, entiende por Libro. La persona que lo encuentra y lo presente en dicha casa, se le gratificará generosamente.—(1 m. 1 t.)

PAPEL EN COMISION.—CAJAS DE papel inglés superior con canto dorado que valen a 20 reales, para su pronto despacho se dan a 11; medias cajas 6 reales y por 14 reales 100 cartas y 100 sobres de papel inglés superior que no se cala, here, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla. Calle del Pez, número 35, portal.—(1 m. 1 t.)

NUOVO ALMACEN DE ESTERAS DE TODAS clases, buen género y a precios arreglados, calle de Fuencarral, núm. 39 y 41. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 00 y 30.)

TRASPASO DE UNA TIENDA DE COMESTIBLES y otros géneros en conveniencia. El memorialista de la calle de Hortaleza, núm. 38, informará.—(1 m. 1 t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE.

Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villaz, declarada de texto por real órden de 9 de marzo último para las escuelas normales y superiores, por su facilidad y simplificación considerable de estudios y escritura, aplicada a la contabilidad mercantil y municipal, por conversiones de la forma antigua. Se patentizan sus ventajas, se ensea y hace toda clase de aplicaciones en la Academia de Comercio de la calle de la Luna, núm. 9, segundo, dirigida por el Sr. D. José Fernandez Travanco. Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas a 16 rs., y a 18 en provincias, recibiendo su importe en libranzas ó sellos de franquencia. (D. 00, 00, 00, 00 y 31.)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIES.

Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresasi hacen de él uso como ofrece, desaparecen hasta las raíces. Es cosa que no puede causar daño, y ofrece el descanso de esta molestia impertinente. Los que lo necesitan, que no dudan de que esto es así, pues quien supo componer aquel bálsamo, que corrige hasta el vómito negro y el cólera, no querrá deslucirse en no poder cumplir con esta bagatela, y el que quiera enterarse puede probar gratis por una vez, pues ella se complace en aliviar al que padece. Vive calle de Preciados, 53, bajo, y vende el aceite para los callos a 4 reales bote.—(Miers. y Sáb. de octb.)

FORZOSA LIQUIDACION POR VEINTE DIAS.

Con motivo de la obra de la casa, calle de Postas, número 24, tienda esquina a la de San Cristóbal, el dueño del establecimiento se ve en la imperiosa necesidad de realitzar sus existencias. Se omiten detalles de estas, por ser innúmeros, efecto de los diversos géneros de lana y algodón, pañolera de todas clases, y algun otro artículo. Respecto de precios, el encabezamiento desgraciadamente dice mas que pudieran decir los números. A última hora ha llegado una remesa de pañuelos de abrigo, de coste de 38 rs., que se darán a 16. NOTA.—Procedente de compromisos anteriormente contraídos, ha llegado una remesa de madapolanes, amburgos, indianas, tartanes y pañuelos de lana dulce de capucha; los madapolanes y amburgos de coste de 2 1/4 rs., se darán por piezas a 14 cuartos y varas sueltas a 15; las indianas de 3 a 2, los tartanes de 6 a 4 y los pañuelos capucha de 80 a 57 rs. Tambien hay de capucha de merino negros, de coste de 120 rs. a 90, y de 150 a 120 y chinas ó persas para colchias, de coste de 6 rs. a 4.

ADVERTENCIA

A consecuencia de la suspension provisional de la obra, continúa (por ahora) la liquidacion en el mismo local. Se anunciará con oportunidad el nuevo a donde hayan de ser trasladadas las existencias que quedasen para su completa realizacion.—(D. 00, 00, 31, 2, 4 y 6.)

MARTILLO,

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL DESENGAÑO, NUMERO 10. Se encarga de vender en comision ó en subasta pública, cuantos géneros le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los géneros, conforme sean. Hay de venta: hucalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, licores en botellas, champagne. Gutta-percha, camas de hierro, escopetas de Eibar, patencures, lienzos, botas y botines, cegües. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90. Cambio de billetes y monedas. La subasta principia a las tres.

AVISO A LAS SEÑORAS.

En la calle de la Montera, comercio núm. 39, tienda del Ancora, acaba de llegar un gran surtido de sederias y otros géneros que con objeto de realitzar, se darán con un 50 por 100 de rebaja. Se advierte que son precios fijos para la mayor prontitud en el despacho.—(D. 00, 00, 00, 00, 00, 00 y 31.)

CALZADO.

En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martín. En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido a todas medidas, de botas de charol y becerro; botinas de id.; id. de cuero de bacn y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con bigoterías de charol para señora, y otras variedades en el mismo género, así para caballero como para señora y para niños. (Miers y Sáb. hasta el 13 de noviem.)

MR. LOUIS ERNEST

cirujano dentista de Paris y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENZA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS ni RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza a todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver a su estado natural los dientes, por careados, emnegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, inapreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir a su casa-habitacion todos los dias. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 00, 00, 00, 00, 00 y 31.)

CUESTION DE BUÑUELOS.

Con motivo de la fiesta del dia de Todos los Santos, en que tanto se agita la cuestión de buñuelos, bueno será recordar al público, que en la tan acreditada buñolera de la calle de Tudescos, núm. 6, inmediato a la plazuela de Santo Domingo, se servirán este año como en los anteriores, con la puntualidad que tiene acreditado, desde una libra hasta diez arrobas inclusive, rebajando un tanto por ciento proporcionado a los pedidos que escedan de una arroba en adelante. Los encargos se reciben a todas horas del dia de hoy.—(1 m. 1 t.)

ACADEMIA PREPARATORIA

para todas las carreras militares, telegrafos, estadística, ingenieros civiles y de comercio, en toda su estension. Magdalena, 18, segundo derecha.—(D. 31, 1, 3 y 5.)

REWOLVERS.

Gran surtido, calle Mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO. (22 m. 22 t. 1—.) Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.